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Zusammenfassung

        
Wir berichten über einen 36-jährigen Patienten, welcher nach einer beruflichen Konfrontation mit Darstellungen von Gewalt an Tieren, sexueller Gewalt sowie körperlicher Gewalt über digitale Medien in seiner Position als social media content moderator die klassischen Symptome einer PTBS entwickelte.

        
Nach 10 monatiger Arbeitsunfähigkeit kam der Patient zur sozialmedizinischen Einschätzung zur Rehabilitation. Obwohl aufgrund der hohen Resilienz und Motivationslage des Patienten von einer Regeneration binnen der kommenden 6 Monate und einer Neuorientierung auf dem Allgemeinen Arbeitsmarkt ausgegangen wurde, wurde seine Leistungsfähigkeit hinsichtlich seiner letzten sozialversicherungspflichtigen Tätigkeit vollständig aufgehoben eingeschätzt.

        
Diese sekundäre, digitale Art der Traumatisierung ist in der aktuell gültigen Version des ICD-10 nicht aufgeführt, wird aber bereits in den A4 Kriterien des DSM-5 beschrieben. Hier wird eine Exposition über elektronische Instrumente, Television, Filme oder Fotografien ausgeschlossen, es sei denn die Exposition ist beruflich bedingt.

        
Anhand dieses Beispiels werden Risiken für die mentale Gesundheit durch digitale Faktoren während der Arbeit, sowie deren sozialmedizinischen und versicherungstechnischen Folgen dargestellt.

      

        
Abstract

        
For the purpose of illustration, we briefly characterize a 36-year-old male who developed classic symptoms of post-traumatic stress disorder after work-related exposure to digital presentation of physical and sexual violence against animals and human beings as a social media content moderator.

        
After having been incapacitated for work for a period of 10 months, the patient was referred for socio-medical assessment. Based on his high resilience and motivation it was concluded that the patient will regenerate and will be available for professional reorientation to re-enter the labor market within 6 months. Nonetheless, we ascertained a total suspension of work performance regarding his last insurable employment.

        
This secondary, digital exposition is not described in the formally valid ICD-10 classification, but in the current valid version of DSM-5 it is included into the Criteria A4. Here, exposure via electronic instruments, television, movies or photographs is excluded, unless it is linked to work activity.

        
This exemplifies the potential risks for mental health due to digital impressions during work and related socio-medical and actuarial consequences.
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